

ELGOIBAR

«Las diferencias con los hombres son tan grandes que asustan»

Evelyn Santos Futbolista del Oiartzun

La elgoibartarra regresa a la Superliga con el Oiartzun y reclama apoyo para el fútbol femenino

AITOR ZABALA

ELGOIBAR. Evelyn Santos sigue al pie del cañón. Después de militar en la Real Sociedad durante varias temporadas, la futbolista elgoibartarra fichó por el Oiartzun, un modesto equipo con el que ahora puede presumir de haber logrado el ascenso a la máxima categoría del fútbol femenino en España, la Superliga.

Después de muchos años de lucha, el Oiartzun ha llegado a la Superliga. ¿Cómo están viviendo una realidad que hasta hace no tanto parecía un sueño?

—Estamos muy contentas. Para un club como el Oiartzun es muy importante haber llegado a la Superliga. Ha estado muchísimas temporadas a punto de subir de categoría, luchando hasta el final en la fase de ascenso, pero no había manera de conseguirlo, hasta que este año lo hemos logrado.

—El Oiartzun llega a la máxima categoría del fútbol femenino estatal con humildad, sabedor de que enfrente va a tener rivales muy complicados. ¿Cuál es el objetivo?

—El reto va a ser muy complicado. Tenemos mucha gente joven y, aunque también hay jugadoras con experiencia, ninguna de las que ha logrado el ascenso, salvo yo, ha jugado en la Superliga. Nos vamos a encontrar con equipos muy potentes, tanto a nivel deportivo como económico y no lo vamos a tener nada fácil. La clave va a ser mantenernos muy fuertes en casa y es lo que vamos a tratar de hacer.

—¿Cómo están preparando su estreno en la categoría?

—Empezamos la temporada el 6 de septiembre, recibiendo al Huelva en nuestra cancha. Para nosotras ya se han terminado las vacaciones. Desde que empezó la pretemporada a finales de julio, entrenamos prácticamente todos los días de la semana, de lunes a viernes.

—A sus 31 años es una jugadora con experiencia. ¿Cuál ha sido su trayectoria en el fútbol?

—Comencé como muchas niñas jugando en los escolares y en la playa. Más adelante, con unos 14 años di el salto a los campos de fútbol. Estuve en el Eibar, antes de pasar a la Real Sociedad, donde permanecí ocho temporadas. Estas dos últimas temporadas he jugado en el Oiartzun.

—¿Cómo se define como jugadora?

—En la Real Sociedad jugaba en el lateral izquierdo, pero en el Oiartzun me han adelantado la posición y aho-



Partido. Evelyn Santos, con la camiseta del Oiartzun. :: JAVI UROLA

ra juego de interior izquierda.

—Este cambio le acerca al área rival y, por las crónicas que he podido leer, veo que se ha convertido en una auténtica amenaza para la portería contraria.

—La verdad es que esta temporada he estado muy acertada cara al gol y he llegado a conseguir varios hat-tricks.

—¿Cuál ha sido la evolución del fútbol femenino desde sus primeros años en el equipo del Eibar?

—Algunas cosas están mejor, pero los cambios son tan lentos y tan pequeños que apenas se notan. Ahora por lo menos hay jugadoras en la Superliga que cobran, algo impensable cuando yo empecé a jugar en el Eibar, pero la distancia con el fútbol masculino es tan grande que asusta. Pese a ello, son muchas las chicas que quieren jugar al fútbol y en Gipuzkoa y en Bizkaia contamos con gran cantidad de jugadoras federadas en la categoría femenina. Lo que hay que hacer

es apoyar y animarles a que sigan.

—El Mundial de Fútbol Femenino ha tenido una gran repercusión en los medios. Los partidos que se han retransmitido a través de la televisión han sido muy seguidos y, pese a que España no pudo llegar muy lejos, el torneo en su conjunto ha permitido tener una visión real de lo que es el fútbol femenino hoy en día.

—El fútbol femenino necesita el apoyo de los medios, sobre todo para darse a conocer. La gente tiene prejuicios, cree que las chicas no saben jugar al fútbol y no acude a los campos, y la transmisión de eventos como el Mundial pueden hacer que la gente se enganche a este deporte. Los partidos han tenido una audiencia alta y mientras ha durado el Mundial se ha hablado de él. Ahora la clave es seguir informando sobre el fútbol femenino, de lo contrario no habrá valido para nada.

MUTRIKU

Diferentes posibilidades para acudir a las fiestas de Ondarroa y Deba en autobús

El Ayuntamiento pone tres servicios para volver de Ondarroa la madrugada del martes

GORRIBEREA

MUTRIKU. Sumando los servicios de autobús existentes entre Malla-bia-Ondarroa, Soraluze-Ondarroa, Zumaia-Mutriku y Donostia-Lekeitio a las que hay que incorporar los especiales, las opciones para acudir en servicio público a las fiestas de Ondarroa y de Deba son diversas, por lo tanto lo único que se solicita al público es paciencia y a los responsables de Lurraldebus, atención si es

que tienen que reforzar alguna línea a causa del número de pasajeros.

Antes que nada hay que citar que entre el 1 y el 31 de agosto existe un nuevo horario de verano, por lo tanto hay que atenerse al mismo. Comenzando por los servicios especiales, mañana por la noche, o mejor dicho en la madrugada del día de Andramari, habrá servicio nocturno para acudir a Ondarroa con salida de Mutriku a las 01.05, 03.05, 05.05 y a las 07.05. Por su parte las salidas de Ondarroa serán a las 23.30, 01.30, 03.30 y 05.30 para llegar a Mutriku cinco minutos después y a Deba diez minutos después. El sábado por la noche (madrugada del domingo), se

completarán los cuatro servicios previstos, con salidas desde Mutriku hacia Ondarroa a las 01.05, 03.05, 05.05 y 06.35, mientras que la vuelta desde Ondarroa será a las 23.45, 01.45, 03.45 y 05.45.

Autobús convencional

Respecto a la tradicional línea Malla-bia-Deba-Ondarroa y siempre con horario de verano, existen quince autobuses los días laborables con salida desde Mutriku cada hora desde las 06.55 y hasta las 20.55. Por su parte desde Ondarroa existen otros quince servicios cada hora con salida desde las 07.10 y hasta las 21.20. Los sábados son dieciséis los auto-

buses dirección Ondarroa con salidas desde Mutriku cada hora desde las 07.55 y las 22.55, mientras que la vuelta desde Ondarroa cuenta con otros dieciséis servicios cada hora desde las 07.10 y 22.10. Por último los domingos y festivos (por ejemplo el próximo sábado), los autobuses hacia Ondarroa son trece cada hora desde las 08.55 y las 20.55, mientras que la vuelta cuenta con catorce servicios cada hora desde las 08.10 y las 21.20. El que no tiene cambio alguno es la línea Donostia-Lekeitio que pasa por Mutriku los días laborables, de lunes a viernes, a las 08.45, 12.15, 15.25 y 21.15, mientras que en dirección Donostia los

horarios enlaborables en Mutriku son a las 06.50, 10.00, 13.30 y 19.30. Los fines de semana y festivos hay cuatro servicios dirección Lekeitio que pasan por Mutriku a las 11.15, 15.15, 18.15 y a las 21.55, mientras que en dirección Donostia, las paradas en Mutriku son a las 9.30, 12.30, 16.30 y 19.30. A estos servicios se suman los contemplados en las líneas Soraluze-Ondarroa y Zumaia-Mutriku, pero para ello es vital recurrir al teléfono de información 902-543 210 o en su caso a la página web: www.euskotren.eus.

Servicio complementario

Precisamente el Ayuntamiento de Mutriku pondrá tres servicios para la vuelta desde Ondarroa la madrugada del martes 18 de agosto, después de la celebración del Día del Marinero el lunes 17. Los autobuses serán a las 01.00, 03.00 y 05.00 con salida en la parada del Muelle y un coste de 1 euro por viaje y persona.

MENDARO

Variado programa para festejar las Andramaixak

DV

MENDARO. La localidad celebrará mañana y pasado las ansiadas fiestas de Andramaixak 2015. Concretamente para mañana está previsto a las 19.00 horas el txupinazo tras el cual tendrá lugar la tradicional salve en la Iglesia de Azpilgoeta y un posterior pasacalle con trikitilaris. El sábado los actos previstos comenzarán a las 11.00 horas con un pasacalle con trikitilaris, media hora después tendrá lugar la misa en la iglesia de Azpilgoeta y a las 12.00 horas una degustación de sidra y chorizo.

Y no podía faltar una excelente exhibición de herri kirolak a las 12.00 horas que servirá para homenajear a José Manuel Ansorregi 'Ibiri' con una carrera de txingas, recogida de mazorcas y corte de troncos. Un programa variado y animado.

ERMUA

Corte de carretera en la subida a Areitio

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Uno de los carriles de la carretera N-634, en la subida a Areitio, permanecerá cortada hasta la tarde de mañana viernes, según ha comunicado la Diputación Foral de Bizkaia.

El corte se debe a las obras de la variante de Ermua, y el paso de los vehículos estará regulado de manera alternativa con semáforos. Esta alteración se prolongará hasta las 18.00 horas del viernes, 14 de agosto.



El edificio se encuentra ya con el andamiaje colocado para proceder a su derribo. :: ESTI GARCÍA

El número 4 de Cardenal Orbe se derribará este mes

El edificio se encuentra en malas condiciones y para los propietarios es más rentable derribarlo que arreglarlo

ESTI GARCÍA

ERMUA. A lo largo de este mes de agosto la empresa eibarresa Construcciones Arrisu, S.L. procederá al derribo del portal nº4 de la Plaza Cardenal Orbe.

Este es un edificio que está actualmente en muy malas condicio-

nes «y los propietarios han decidido que es más rentable derribarlo que arreglarlo», aclaran desde el Ayuntamiento.

Durante este mes se derribará por fases toda la construcción para después proceder a construir nuevas viviendas en el mismo terreno.

En el Plan General

Este edificio está catalogado en la Revisión Plan General de Ordenación Urbana, cuya aprobación definitiva fue en febrero de 2015, junto con los números 5, 6 y 7 de la misma plaza y se les define como un conjunto de interés ambiental construido en el siglo XIX.

En este mismo informe también se describe a este grupo de viviendas como un «conjunto de cinco edificios de viviendas en torno a un espacio público dotado de un frontón. Todos los edificios están constituidos por cubierta a dos aguas, con teja cerámica curvada y alero de madera. Se trata de construcciones en piedra con la fachada revocada en blanco».

Es el mismo PGOU es el que aclara que «los bloques nº 4 y 5 necesitan de algunas obras de consolidación estructural, retejado o consolidación de cubierta, impermeabilización de fachada y reforma interior».

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO

Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA

Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO

(Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR

(Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

El KZGunea presenta un tutorial para usar de modo correcto la eLiburutegia



Imagen del interior del KZGunea de Ermua. :: E.C.

ESTI GARCÍA

ERMUA. No es una novedad que la Biblioteca de Ermua ofrece desde hace varios meses la posibilidad de realizar los préstamos de libros tanto en papel como en formato digital. Desde que la Red de Lectura Pública de Euskadi introdujo eLiburutegia en todas las bibliotecas del País Vasco, el lector tiene acceso desde Internet a todo un universo de ebooks sin moverse de casa. A priori, los pasos a seguir para realizar un préstamo no son complicados, pero ante las dudas que puedan surgir, KZGunea ha presentado un tutorial para el uso correcto de este nuevo sistema.

En el curso se explica la forma de descargar los ebook, dependiendo si el dispositivo del que se dispone es un PC o un MAC, iOS, Android o un eReader.

En eLiburutegia, basta con teclear la dirección www.euskadi.net/eliburutegia para entrar, se pueden encontrar obras literarias, tanto en streaming como en descarga directa desde cualquier tipo de navegador, sistema operativo o dispositivo de lectura digital. Cuenta con un amplio catálogo de ebooks en castellano, euskera y otros idiomas que se encuentra en continuo crecimiento, añadiendo novedades cuando estén disponibles. Para poder utilizar el servicio sólo será necesario tener un

nombre de usuario y una clave de acceso. En el caso de que quien quiera usarlo no tenga aún estos datos, bastará con que se acerque a la biblioteca a solicitarlos.

Una vez dentro de nueva plataforma presentada por la Red de Lectura Pública de Euskadi, se pueden encontrar libros ordenados por materias, autor, año de publicación, idioma e incluso editorial. Además, el lector se encontrará con varias recomendaciones para que su experiencia lectora pueda ser variada. La eLiburutegia también acepta recomendaciones de los propios lectores que podrán incluirse en el catálogo una vez se haya comprobado que el texto propuesto está disponible en formato digital.

En la página web del servicio se especifica que hay unas normas que todos los usuarios deben seguir. En ellas se especifica que la duración de los préstamos será de 21 días y se pueden tener hasta tres libros a la vez. A su vez, el usuario podrá tener activas dos reservas sin que esto repercuta en los tres ebook que puede estar leyendo. A falta de cinco días de que el acabo el plazo del préstamo se le enviará un mail recordatorio. Para terminar, el libro prestado podrá ser consultado de forma simultánea en hasta seis dispositivos y seis ordenadores distintos.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasa, 18).